

◇熊谷隆一君

○議長（伊藤福章君） 4番、熊谷隆一君の一般質問を許可いたします。熊谷隆一君、登壇願います。

（4番 熊谷隆一君 登壇）

○4番（熊谷隆一君） 私からは、流雪溝の整備計画のことについて質問をいたします。

きょう先ほども話しておりましたけれども、12月としてはまれに見る好天でありまして、私の質問のテーマが何だかそぐわない感じもいたしますけれども、いずれ天候のことでもありますので、何とかよろしくお願ひしたいと思ひます。

12月も半ばを過ぎまして冬本番を迎えておりますが、ことしの冬は暖冬気味でありまして、今のところ除雪車の出動も本格的には1回で済んでおると思ひます。おかげさまで、私たちの暮らしも楽だなと感じておるところであります。いずれ今後降雪がどのようになるかはわかりませんが、例年であれば既に根雪の時期であろうと思ひます。

そして、毎年除雪が行われておりまして、町でもその対策には万全を期しております。実際に除雪作業に当たられますスタッフの方、また計画等を立てられます町当局の係の方には大変ご苦勞をおかけしておると思っております。どうか事故のない作業をお願ひしたいと思っております。

ところで、降雪量の少ない場合はさほど問題はないわけですが、一晩に20センチ、30センチ、過去の例では60センチぐらい降った年もありまして、排雪された道路の排雪に非常に苦勞しておるといふ状況があります。これは雪国の宿命と言ってしまうとそれまでなわけですが、特に住宅が密集している地域、それから毎年高齢者世帯がふえております。また、高齢者のひとり暮らしの家庭もありまして、そんなときに流雪溝があればいいなという声を私どもよく聞くことがあります。町で今年度から事業実施される防災事業の中で、六郷地区での流雪溝の整備が計画されておるようですが、千畑地区でも例えば一丈木地区、暁団地、若林集落、それから北小屋集落など、住宅密集地域で毎年のように道路排雪のために流雪溝があればという要望が私どもにも上がっておりますし、町にも要望が多分上がっているものと思ひます。

したがいまして、今後の整備計画について伺ひます。町の総合計画を先ほどちょっと見てまいりましたけれども、計画にはのっておりまして、1,778万5,000円という予算額で26年度までの計画としては、数字としては上がっておるわけではありますが、具体的な計画についてありましたら答弁をお願ひしたいと思ひます。

○議長（伊藤福章君） 答弁を求めます。町長、登壇願います。

（町長 松田知己君 登壇）

○町長（松田知己君） ただいまのご質問にお答ひいたします。

流雪溝の整備計画についてですが、町では町民の安全な冬期交通の確保や均一的な除雪サービスを提供するため、道路除排雪体制の整備充実を図っているところですが、現在、その整備充実の一環として六郷地域の住宅密集地の流雪、融雪、消雪施設の整備についても検討を行っております。

今年度は主に調査を行い、費用対効果を含めて既存施設の有効利用や事業実施可能箇所を把握することとしております。ご承知のように、流雪溝、消雪施設などは地下水や河川、農業用水などの利用が考えられますが、六郷地域においては地下水利用が制限されるため、計画に当たっては詳細なデータをもとに、より実効性のある計画を策定しなければならないと考えております。

さらに、流雪溝の利用には限られた水量を設定された時間に効率的に配水しなければならず、適正管理のための利用管理組合の設立など、町民の協力が不可欠となります。このため、来年度は本年度の調査結果等を踏まえ、住民との意見交換などを開催し、住民協力を前提とする仕組みの実施が可能かどうか検討する予定でおります。

また、ご質問の千畑地区についてですが、東北農政局西奥羽土地改良調査管理事務所において計画されている地域用水環境整備計画田沢第2地区では、消雪、流雪溝などの地域用水機能の整備が可能となっており、町では現在、可能性のある千畑地域の土崎、一丈木、黒沢地区などの消雪、流雪溝整備について事業計画に取り込んでいただくよう要望をしているところです。現在、国において計画の可能性を調査しているところですので、町としてはその結果を待ちたいと思います。

いずれ流雪溝などの整備については、整備効果が高く、整備可能な場所についてはできる範囲で取り組んでまいりたいと考えておりますので、よろしく申し上げます。以上です。

○議長（伊藤福章君）再質問ありますか。4番、熊谷隆一君の再質問を許可します。

○4番（熊谷隆一君）ただいま六郷地区の実施の計画と千畑地区における国事業の計画の状況について答弁をいただきました。

大変、新しく整備するとなれば、非常に費用もかかることでありますし、またどこまでも住宅密集地であれば流雪溝をすぐに整備ということには、水源やいろいろな配水機能等の観点から問題があるろうと私も思いますけれども、今後ともそういう住民要望があり、しかも条件が整備された地域においては順次計画を立てて事業実施をお願いしたいと思っております。

○議長（伊藤福章君）答弁はいいですね。

○4番（熊谷隆一君）答弁は要りません。

○議長（伊藤福章君）これで4番、熊谷隆一君の一般質問を終わります。